

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

No hay tales luchas

Suele decirse en todos los tonos, precisamente por los sectarios, que la religión católica, es la enseñanza de las grandes ideas; de los grandes adelantos y progresos y de todo cuanto representa novedad y cambio.

Esto no es otra cosa, sencillamente, que la frase tan vulgar y tan conocida de tomar el rábano por las hojas.

Como idea revelada, como idea que se basa en un principio de verdad absoluta, el catolicismo es inimitable; perdurarán sus dogmas, sus principios, la esencia de su doctrina, á través de los siglos, mientras el mundo sea mundo; mientras exista un ser humano sobre la tierra.

Así el principio religioso no puede tener modificación alguna, no cabe en el límite de lo progresable, porque es lo que representa toda suma de progreso en el terreno de lo ideal; no puede tener adelanto alguno, ni sufrir transformación de ningún género, porque como esencia emanada del Supremo Hacedor, según decía Santa Teresa:

—Dios no se muda.

Ahora bien, como las verdades dogmáticas, digan lo que quieran los sectarios, no pueden oponerse jamás á los progresos ni á los adelantos científicos, á nada de lo que á la vida material afecta; como los artículos de la fé tampoco pueden estar en abierta oposición con nada de lo que á todos los ramos del saber humano corresponden, esas luchas y esos conflictos, ese espíritu de obscurantismo que se atribuye á la Iglesia, no es otra cosa que una serie de disparates y paparruchas que con una poca de reflexión, caen por su base.

El conocimiento de Dios, la admiración de sus grandezas, la confesión de los dogmas que ha proclamado cómo pueden dentro de un buen sentido y de una buena lógica guardar relaciones antagónicas con lo que es un resultado de la suprema grandeza; lo que es una manifestación de su omnipotencia y del formidable poder con que ha dotado al hombre al darle el alma y con el alma la razón y la inteligencia.

Se quiere perturbar por los sectarios, el corazón de los ignorantes, pero la verdad resplandece siempre y se ven sus falsas y sus aviesas intenciones.

NOTICIAS VARIAS

Visitas

Visitaron ayer al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

D. Pedro Toscano, exalcalde de Alcalá de los Gazules; don José Pérez, alcalde de Villalengua; don Pedro Jiménez Topete, comandante de la guardia civil; don Antonio Escobedo, capitán del escuadrón de Jerez; don Juan A. Gómez Aramburu, jefe de los liberales de esta provincia; señor conde de Casa Segovia, Gobernador civil de Tarragona.

Para la Kermesse

Ayer recibió el señor Gobernador civil los siguientes donativos para la Kermesse que se ha de celebrar y cuyos productos se destinan á crear en Cádiz la institución denominada «La Gota de Leche».

De don Cayetano Nudi (Sanlúcar), una caja con botellas de vino.

D. & A. de Celis (Sanlúcar), una caja con 6 botellas y 12 medias, de manzanilla pasada «El Martillo».

D. José Delgado Zuleta, una caja que

contiene 12 botellas de manzanilla pasada marca «La Goya».

Dementes

En el Manicomio provincial ha tenido ingreso el presunto alienado Francisco del Río Romero.

También ha tenido ingreso en dicho benéfico establecimiento, un desconocido encontrado errante en el término de Alcalá de los Gazules.

Novillada

Ha sido autorizada por este Gobierno civil, la novillada que el próximo domingo se ha de celebrar en nuestro circo taurino, en la cual se lidiarán seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de doña Tomasa Escribano, viuda de Muruve.

Matarán alternando los diestros Alé, Sánchez Mejía y Valencia.

Consejo de guerra

En la comandancia de carabineros y bajo la presidencia del jefe de la misma don Antonio Alé, celebróse ayer un Consejo de guerra.

Formaron el tribunal los capitanes del expresado cuerpo, don Antonio Quesada, don Rafel Cerdán, don Marcelino Pérez y don José Abad.

Gratitud

El Centro Obrero de San Fernando dirige al señor gobernador civil atento oficio, en el que exprésase la gratitud del mismo, por el objeto de arte donado por dicha autoridad, para premio de los alumnos del repetido Centro.

Detención

En La Línea de la Concepción, fué detenido por la benemérita el individuo Ensebio García Arjona, que se encontraba reclamado por el Sr. Juez de Instrucción de Naval Moral de la Mata, como autor de la estafa de un vagón de harina, valorado en 3.600 pesetas.

Corrida benéfica

Es casi seguro que en la corrida que á beneficio de la institución «La Gota de Leche», ha de celebrarse en nuestro circo taurino el próximo día 6 de Septiembre, matarán alternando los valientes novilleros Amuedo, «Herrerín», Domínguez y Valencia.

Los toros que se correrán, serán de la ganadería de López Plata.

Presidirán la fiesta ocho distinguidas señoritas de esta localidad.

Un telegrama

«Gobernador civil á Alcalá de Jerez. El señor ministro de Hacienda por encargo del presidente del Consejo de ministros, me telegrafía participándome que el Consejo del Banco de España, atenderá las peticiones de las casas exportadoras y Cámara de Comercio de esa ciudad, relativa á dar todo género de facilidades en las operaciones que realicen con esa Sucursal del Banco.

Sírvase comunicarlo así á los dignos representantes que me visitaron complaciéndome en transmitirle la favorable resolución de sus pretensiones.

Le saluda afectuosamente.»

Subasta

La Dirección general de Obras públicas, ha señalado el 22 del mes actual, para la subasta de las obras para la voladura de los bajos de San Miguel en la ría de Pontevedra.

Auxiliar

Ha sido nombrado auxiliar de la recaudación voluntaria de la zona de Chiclana á D. Manuel Varela.

Demografía

Durante el pasado mes de Julio se ha registrado en Cádiz el siguiente movimiento de población:

Defunciones, 158; nacimientos, 148.

El espada Amuedo

Ayer tarde estuvo visitando al señor gobernador civil el valiente diestro gaditano José Amuedo.

La entrevista tuvo por objeto ofrecerse dicho torero á la expresada autoridad para la corrida que el próximo día 6 de Septiembre se ha de celebrar en nuestro circo taurino á beneficio de la institución La Gota de Leche.

Le acompañó en la visita el contratisa D. Manuel Choza.

Cuentas municipales

La Alcaldía de Prado del Rey remite á la aprobación del señor gobernador civil, las cuentas municipales correspondientes al pasado año de 1913.

Telegrama

El señor gobernador civil recibió el siguiente del señor ministro de la Gobernación:

«Llamo la atención ministro Fomento sobre petición trabajos reparación brechas abiertas murallas y espero será atendido el ruego.

Le saluda afectuosamente.»

DEL MUELLE

Procedente de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, llegó ayer á nuestro puerto el vapor correo «Reina Victoria».

Dicho buque ha conducido 150 pasajeros, de ellos 60 que desde Buenos Aires conducía el trasatlántico alemán «Cap Ortegal», cuyo buque ha quedado amarrado en Santa Cruz de Tenerife.

A bordo del «Reina Victoria» llegó el conde de Casa Segovia, exgobernador civil de Canarias, nombrado ahora para el desempeño del Gobierno de la provincia de Gerona.

Le acompaña su bella é ilustrada hija Gertrudis.

Para recibirlo en nombre del señor gobernador civil de Cádiz, estuvo á bordo el jefe de policía don Agapito Fernández.

Hoy marchará á Madrid el conde de Casa Segovia.

También han llegado súbditos de varias de las naciones que sostienen hoy lucha, los cuales marcharán á sus respectivos países á incorporarse á filas.

Ha conducido el «Reina Victoria» 303 sacos de correspondencia, muchos de estos de un paquete francés y otro alemán, dos caballos y una caja con efectos timbrados.

Según nos dijeron algunos pasajeros, hay amarrados en los puertos de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas unos 20 buques mercantes alemanes.

Una escuadra inglesa se encuentra constantemente circulando por aquellas aguas.

Aún no se tenía ayer conocimiento en la Capitanía del puerto, de que hubiese aparecido el cadáver del desgraciado marinero Guillermo Guillén, que pereció ahogado á consecuencia de haberse caído del vapor «Alfonso XII» anclado en este puerto.

El correo de Tánger «J. B. Llovera», también trajo ayer para este puerto más pasaje que de costumbre.

La mayoría de los pasajeros que son en número de 97, proceden de Tánger en cuya población existe gran pánico con motivo de temores de que asalten la población los moros.

Hay adoptadas grandes precauciones.

El «Llovera» fué reconocido en Punta Europa por un torpedero inglés.

Cuando navegaba dicho buque mercante para Cádiz, vió una escuadra inglesa compuesta de dos acorazados y varios torpederos.

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas zarpó ayer el vapor correo «Hesperides», conduciendo 23 pasajeros.

A las cuatro de la tarde de ayer llegó de Rabat, Casablanca y otros puertos de Marruecos, el vapor brasileño «Ifur».

Ha conducido para Cádiz 25 españoles y otros pasajeros, entre ellos, súbditos italianos y franceses.

Estos pasajeros trabajaba en el puente de construcción de Fedala cuyas obras han quedado paralizadas con motivo, de la guerra europea.

Algunos de los citados pasajeros confirmaron que los hermanos Mannesmans, ha sido detenidos por los franceses y que uno de ellos fué fusilado, el mayor de ellos.

También se decía que los dos hermanos que quedaron vivos consiguieron escaparse.

Cuantos alemanes y austriacos, había en Marruecos, han sido detenidos por los franceses.

Para Larache y Arcila salió el vapor «Canalejas».

Lleva 60 soldados de diferentes cuerpos y los siguientes jefes y oficiales.

—Coronel de Estado Mayor, señor Tourné.

—Comandante de Infantería, D. Francisco Cantos Nadal.

—Comandante de Cazadores de Figueras, don Ricardo Andrés Monedero.

—Teniente de Infantería, don Sebastián Pumarola.

—Idem de Artillería, don José Pacheco.

—Idem de Infantería, don Cristino Ruano é hijo.

—Idem idem don Manuel Orbe.

—Tenientes de infantería, don Manuel Rodríguez Cia y don Manuel Villalonga.

—Capitanes de Infantería, don Francisco Blasco y don Francisco López Bravo.

—Primer teniente de Infantería, don Federico Lubian.

Además embarcó con su distinguida familia, don Eduardo Díaz Contreras, interventor de Aduana en Larache.

Por Telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 250.000 pesetas

4.021 Valls.

Con 100.000 pesetas

16.573 Cartagena.

Con 60.000 pesetas

10.420 La Línea.

Con 6.000 pesetas

7.271 Valencia.

19.575, 1.819 y 11.467 Barcelona.

19.807, 2.522, 5.541, 7.959, 11.710,

16.902, 12.331 y 4.066 Madrid,

5.488 Santander.

18.868 San Sebastián.

18.534 Vitoria.

5.448 Palma.

12.404 Oviedo.

18.548 Alicante.

5.019 San Sebastián.

Política y políticos

Consejo de ministros

Bajo la presidencia de S. M. el Rey se celebró en Palacio Consejo de ministros. El presidente Sr. Dato pronunció un extenso discurso, exponiendo á D. Alfonso las medidas adoptadas por el Gobierno ante los actuales sucesos; las dificultades surgidas por falta de oro y depreciación del papel; autorización para el aumento de la circulación fiduciaria y concesiones hechas para que puedan los españoles adquirir títulos de la Deuda exterior.

Ocupóse muy particularmente de la repatriación de nuestros súbditos, para lo que el Gobierno ha adoptado las medidas necesarias al objeto de que se haga con el mayor orden.

Sometió á la aprobación del Monarca, unos proyectos de créditos, para atenciones del ramo de Guerra, con destino á Marruecos.

Pusieron á la firma de S. M. varios decretos, entre ellos algunos muy importantes del Ministerio de Fomento, para realizar obras por administración.

Hizo ver el Sr. Dato al Rey lo importante de estos decretos, pues facilitarán que se remedie en algo la crisis obrera, que va aumentando por los muchísimos trabajadores que emigran á España con motivo de la guerra.

Otras de las cosas que trató con mayor atención el presidente del Consejo, fué el aumento de precio de los carbones.

Ultimamente habló de los sucesos actuales, imponiendo al Rey de cuantas noticias tenía el Gobierno.

A San Sebastián

S. M. el Rey acompañado del Presidente del Consejo de ministros y del ministro de Estado, marchó en el sudexpreso á San Sebastián.

El Sr. Dato permanecerá en esta población tres ó cuatro días.

Conferencia

El exministro conservador D. Juan Lacierva, celebró una extensa conferencia con el presidente del Consejo de ministros Sr. Dato.

Consejo de Estado

Hoy reunióse el Consejo de Estado. Iba á informarse sobre la petición de créditos.

Se telefonó al Sr. Dato, por faltar varios expedientes.

En su nombre concurrió el ministro de Fomento.

Este manifestó que en cada uno de los Ministerios de Estado y Fomento, existe un millón de pesetas para obras públicas.

Esto produjo extrañeza entre los consejeros, que expresaron su disgusto porque se les hiciera venir sin motivo.

Para representar al Rey

El embajador de España en Washington ha sido encargado por el Rey para que le represente en el entierro y funerales que se celebrarán en sufragio del alma de la esposa del presidente yanqui Mr. Wilson.

Firma de guerra

Se han firmado los siguientes Reales Decretos.

Disponiendo que el general de división don Pedro del Real Sánchez Paulete, cese en el mando de la duodécima división (Vitoria), nombrando para dicho destino á don Pedro Ayala Mendoza, que actualmente manda la trece división.

Nombrando general de división á don Domingo Recio Martínez, que se halla en situación de cuartel.

Nombrando general de la segunda brigada de la octava división (Lérida), á don José Palleiro Morado, que se halla de cuartel.

Nombrando general de la primera brigada de la novena división (Zaragoza), á don José Borroda Alarco, que se halla en igual situación.

Admitiendo la dimisión presentada por el brigadier, don César Aguado Guerra, del mando de la segunda brigada de la primera división y nombrando para sustituirle, á don Atarfo Ayala López, que actualmente manda la segunda brigada de la octava división.

Idem idem fundada en motivos de salud, del brigadier, don Domingo Arraiz de Conderena del mando de la brigada de Infantería de Ceuta y nombrando para sustituirle, á don Francisco Sánchez Manjón, que actualmente manda la primera brigada de la novena división.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier Lanza Iturriaga.

Gran cruz del Mérito Militar roja pensada al brigadier, don Federico Santacoloma Olimpo.

Idem sin pensión al brigadier, don César Aguado Guerra.

La guerra europea

El Gobierno francés ha dispuesto que se redacte un decreto para indemnizar diariamente á las familias de los voluntarios en el ejército francés, haciéndose extensivos á las familias de los belgas y rusos que residen en Francia.

El secretario de Negocios extranjeros de Londres, ha declarado á la Cámara, que no tiene noticias de que Austria haya declarado la guerra á Inglaterra.

Se asegura que han llegado más de 10 000 heridos al hospital de Pau.

También comunican de Londres, que 30 000 austriacos, mandados por el gran duque Toscana, han llegado para reforzar el ejército alemán si fuera necesario.

De Francia se han recibido noticias que aseguran, que los fuertes de Lieja, continúan resistiéndose á los ataques que constantemente le hace el ejército alemán.

Dicen de San Petersburgo, que cerca del Saldán, la artillería alemana cañoneó á varias patrullas rusas.

Las estaciones de Dillivo y Nazzin (Prusia oriental), han sido incendiadas.

Las noticias que se reciben de Alemania, participan la distribución que el Gobierno alemán ha hecho de los buques que constituyen la escuadra que opera en el Báltico.

Según parece ha dividido su flota en dos escuadras, una compuesta de barcos recientemente construidos, que será la que haga frente á la flota inglesa, y otra en la que figuran doce acorazados de viejo tipo, varios cruceros y veinticinco torpederos.

Estas divisiones navales se concentran en Dantzig y Koenigsberg.

La escuadra alemana permanece guardada en el canal de Kiel observando los movimientos de la flota inglesa que ha sido vista en la entrada del Báltico.

El periódico belga «Le Tore» ha propuesto que los fondos recaudados para la erección del monumento al rey Leopoldo, se destinan á la defensa nacional.

No es exacto que frente á Nancy se haya desarrollado un combate.

Se reciben noticias de haber sido derrotados los franceses en Nombly.

Se dice que un regimiento de cazadores trató de defender la plaza de Longwey.

La caballería alemana, apoyada por los infantes, acometió á los cazadores franceses, arrollándoles y obligándoles á batirse en retirada.

En la parte del territorio del Luxemburgo belga, se registraron varios encuentros.

Noticias recibidas en Bruselas, anuncian que el Kaiser ha llegado á Akisgrand, creyéndose que va personalmente á dirigir la invasión de sus tropas en territorio belga.

La tercera división del ejército belga ha capturado á un escuadrón completo de hulanos, practicando un reconocimiento en Limbour.

Se trabó un encarnizado combate, re-

sultando en las filas alemanas muchos muertos y heridos.

También fueron detenidos algunos espías del ejército contrario, que fueron pasados por las armas.

A todas horas llegan á Bruselas prisioneros de guerra.

Los austriacos han ocupado la población de Andrejor, como igualmente la aduana de Radziwilow.

Unas patrullas de tropas austro-húngaras se han internado ya en la frontera rusa por la parte de Rumania.

Durante la incursión saquearon é incendiaron algunas localidades fronterizas.

Los rusos rechazaron á los invasores, sosteniendo con las vanguardias austriacas encarnizados choques.

Cerca de Belochifk las tropas austriacas han volado un puente sobre el río Zhrontch en la línea fronteriza.

No ha sido confirmado que los austriacos hayan pasado la frontera de Bodoia.

Entre ellos y la vanguardia rusa hay constante fuego de fusilería.

En Ragusa, capital de la Dalmacia, han sido fusilados el alcalde, de nacionalidad serbia, y el doctor Fringia, ambos diputados austriacos.

También han sido fusiladas otras personalidades serbias.

En la legación de Alemania en Bruselas, se han encontrado aparatos de telegrafía sin hilos que inmediatamente fueron destruidos.

Un hombre y una mujer agregados al servicio de los aparatos quedaron detenidos.

La policía encontró en muchas casas alemanas, que se registró en distintas localidades, centenares de uniformes del ejército alemán y documentos comprometedores, de los que se deduce que se preparaban algunos atentados, entre ellos el asesinato del general Lemien en Lieja.

En el ministerio de la Guerra han facilitado á los periodistas una nota oficial, diciendo que no hay ninguna noticia importante sobre la guerra.

Hablando el ministro con los periodistas les dijo que los progresos del ejército francés en Bélgica prosiguen metódicamente.

Varias noticias

«Gallito»

En la plaza de las Arenas de Barcelona ha probado sus fuerzas, después del percance sufrido, el diestro Joselito Gómez «Gallito».

Toreó, banderilleó y mató superiormente un novillo de la ganadería de la viuda de Soler.

Joselito se encuentra con buenas disposiciones para reanudar su arriesgada profesión.

Del Extranjero

¿Los yanquis en Méjico?

Se han recibido cablegramas de Méjico de procedencia particular, comunicando que los yanquis han entrado en la capital de Méjico.

Falta la confirmación de dicha noticia.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Unión Médica Gaditana

Lista de donativos en metálico, para el 2.º concurso de Higiene Popular y Cultura Física.

(CONTINUACIÓN)

Suma anterior, pesetas 1.000.

Junta de Protección á la Infancia, 250; don Manuel Rodríguez Piñero, diputado provincial por Cádiz 25; don Guillermo Igaravide y Landrón, diputado provincial por Cádiz 25; don Francisco Guerra Jiménez, diputado provincial por Cádiz 25.

Don Gabriel Martín Velasco, diputado

provincial por Cádiz 25; don Carlos Derqui, 25; don Ignacio Bilbao, por la Sociedad de Construcción 25; don Tomás Márquez Grosso, cenciller del Consulado de Portugal 25; José Marques Calvo, 25; Sociedad de Tipógrafos, 25.
Total pesetas 1.475.

(Se continuará).

Han aceptado hasta la fecha el cargo de Jurado en expresivos y entusiastas términos, los señores siguientes:

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, Illmo. Sr. Alcalde de esta ciudad, don Antonio de la Torre Decano del Cuerpo Médico municipal, comandante de Marina de Cádiz, don Enrique Martínez Ingeniero jefe, doña Natalia Muñoz Directora de la Escuela Normal, don Juan Cabrera Arquitecto municipal.

D. Arturo Gallego presidente de la Comisión de Fiestas, don Enrique Calbo y Fortich jefe de Sanidad de la Armada, don Lucio Bascuñana director de la Escuela de Comercio, don Francisco de la Rosa y Bonestro médico municipal, don Enrique Rousselet médico de la Beneficencia municipal.

Don José Gaona y Puerto médico de la Beneficencia municipal, don Luis de Vargas maestro de Instrucción pública, don Gerónimo Muñoz presidente del Casino Militar, don Francisco Corrales presidente de la Dependencia Mercantil, don Bartolomé Gómez Plana por la «Revista Médica Gaditana».

D. Miguel de Peñas y Gálvez presidente de la comisión organizadora, don José Joaquín de la Cuesta vocal de la Comisión, don Servando A. de Dios y Rodríguez vocal de la misma, don Manuel Gómez Márquez farmacéutico.

D. Enrique del Toro vocal de la comisión organizadora, don Ramón Rivas y Valladares director de la Casa de Socorro, don Juan Calbo y Pino por la Unión Médica, don Octavio Ramos Boix.

Hay numerosas solicitudes para la mayor parte de los premios que se conceden en este benéfico é higiénico Concurso.

Se recuerda al público que el plazo para la admisión de solicitudes antes de procederse á la constitución de jurados, termina el próximo día 17 á las doce de la noche.

Se siguen recibiendo y esperando nuevos donativos para la mayor utilidad y esplendor de esta obra, de saneamiento local.

El Presidente.

un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo-teléfono á quien lo pide.